

Muchas veces se duda en la utilización de estas formas locativas, aunque su uso es sencillo y se conocen e identifican claramente sus elementos, funciones, equivalencias y significados.

Además de las diferencias fonológicas y semánticas existentes entre estas formas (a donde, adónde, a dónde, adónde) son tónicas e interrogativas o exclamativas y son átonas y enunciativas, mientras que a dónde y adónde son tónicas e interrogativas o exclamativas, pueden establecerse entre ellas varias distinciones que desde una perspectiva gramatical pueden establecerse entre ellas.

"adonde" y "a donde" son adverbios relativos de lugar. Proceden de la unión entre el adverbio "donde" y la preposición "a". Pueden usarse las dos formas.

Ejemplo:

- "Me ha costado sudor y lágrimas llegar a donde he llegado"
- "Me ha costado sudor y lágrimas llegar adonde he llegado"

"adónde" y "a dónde" proceden de la unión entre el adverbio interrogativo o exclamativo "dónde" y la preposición "a" para expresar dirección o destino. Las dos formas pueden usarse indistintamente.

Ejemplo:

- "¿Puedes decirme adónde llega este camino?" (es correcta)
- "¿Puedes decirme a dónde llega este camino?" (es correcta)



1 Completa con adonde / a donde / a dónde / adónde / donde

36

- a. Iré Adonde tú digas, pero sólo si me conviene.
- b. No sé Donde vive Ángel, su dirección no aparece en la guía.
- c. ¿Conoces el lugar A dónde nos quiere llevar mamá este verano?
- d. ¿Dónde vas con todo ese equipaje?
- e. El palacio Adonde vamos es del siglo XIX.
- f. ¿Dónde iréis después de cenar?
- g. Ahí está la habitación Dónde estudia Cristina.
- h. A dónde va él, no podemos ir nosotros.
- i. No sé Donde dejé el cuadro, no consigo encontrarlo.
- j. ¿A dónde fuiste cuando terminó la conferencia?